

# NDR 2 Moment mal

Montag – Freitag 18:15, Samstag & Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Peter Otto aus Lübeck

Freitag, 5. April 2024

---

Das Gewissen, das ist die Instanz in meinem Bewusstsein, die mir hilft, zwischen Gut und Böse zu unterscheiden. Mein Gewissen muss ich mir bilden aus den Werten, die meine Eltern mir vermitteln, mein christlicher Glaube und auch mein Land und meine Kultur. Klingt einfach, ist aber bisweilen echt kompliziert.

Ein Beispiel:

- Was sagt mir mein christlicher Glaube zum Thema Sterbehilfe?
- Wie wird in unserer Gesellschaft darüber gedacht?
- Und was sagt die Rechtsprechung in Deutschland dazu?

Ich bewege mich in einem Spannungsfeld zwischen diesen verschiedenen Polen. Ich muss meine Position finden und festlegen. Ich komme nicht drumherum, eine Position für mich und mein Gewissen zu finden. Der Philosoph Immanuel Kant kommt in seinen Überlegungen zum kategorischen Imperativ: „Handle nur nach der Maxime, durch die du zugleich wollen kannst, dass sie ein allgemeines Gesetz werde.“

In der Bibel finde ich bei Jesus die goldene Regel: „Alles, was ihr wollt, dass euch die Menschen tun, das tut auch ihr ihnen ebenso.“ Woran orientieren Sie sich? Heute ist der Internationale Tag des Gewissens.